

PARTES OFICIALES

Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS SEIS HORAS DEL DÍA
16 DE MAYO DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de Aragón: Cañoneos, sin consecuencias. Frente de Soria.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones y el brillante avance de nuestras tropas, que en los sectores de Bizcargui han alcanzado, después de combates brillantes, la ermita de San Juan, Ergoyen, Zabalabeitia. Uramendi, Torreburu y alturas de este nombre, quedando los pueblos de Goroliza y el nudo de comunicaciones de Zuzgasteta, en nuestro poder.

El enemigo ofreció seria resistencia, que fué vencida por una decidida y hábil maniobra, destrozado por nuestra Artillería y Aviación, dejando abandonados grandísima cantidad de muertos. Se pasaron a nuestras filas 96 milicianos con armamento y en muchísimos puntos del frente gran cantidad de familias con sus ganados y enseres, que huyen de la zona roja.

Frente de Santander.—Un pequeño ataque a Cilleruelo de Bricia, fué rechazado con bastantes bajas.

Frente de Asturias.—Se ha cogido al enemigo, como resultado de pequeñas escaramuzas, un cañón de 37 y un tanque.

Frente de León.—Se han rechazado con toda energía dos ataques a las posiciones de Valdecastillo, persiguiéndose al enemigo y cogiéndose 94 muertos.

Frente de Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos. La Ciudad Universitaria y la de Toledo, sin novedad, siendo en absoluto falsas las noticias que periódicamente dan las radios y autoridades oficiales rojas, sobre un supuesto cerco de estas posiciones.

La Ciudad Universitaria sigue manteniendo la integridad de sus posiciones y comunicación que nunca perdió y su heroica guarnición da diariamente pruebas de su alto espíritu. Es admirada por sus propios enemigos, llegando a alabarla el propio general comunista que manda en Madrid, que les llamó heroicos y les ofreció dos ascensos si se pasaban a sus filas.

En Toledo el enemigo se encuentra al Sur de nuestras líneas, muy quebrantado por el duro lino castigo sufrido en los últimos ataques, en que esterilmente perdió el cincuenta por ciento de sus efectivos.

Las noticias falsas dadas por las radios rojas constituyen un medio de propaganda que oculta los constantes descalabros que sufre en el frente de Vizcaya.

Frente de Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Frentes de Andalucía: Sin novedad.
Salamanca 16 de Mayo de 1937.—De orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Las glorias de la verdadera España renacerán de nuevo al empuje de la niñez y de la juventud. Esa juventud gloriosa que voluntariamente fué al frente desde los primeros días. Esa niñez que da ejemplos como esos de que hablamos en otro lugar de Josefa García Cosano, en Puente Genil y Angelita Díaz Gómez, en Córdoba, revelan lo que de ellas puede esperar la Madre Patria.

La crisis del Gobierno de Valencia

Sirve para manifestar la descomposición. Ayer han tenido lugar en Madrid, casi al mismo tiempo, dos distintos mítines celebrados el uno por los grupos anarquistas y el otro por el partido comunista que ayudan a comprender el verdadero sentido de esta crisis producida en uno de los momentos más difíciles para los rojos españoles.

En los mismos momentos en que se celebraban las consultas en Valencia, comunistas y anarquistas en Madrid mostraban profundas discrepancias existentes entre los diferentes grupos y lo irreducible de las posiciones que los políticos intentan armonizar en el nuevo gobierno que se cocina en Valencia.

La posición del grupo anarquista es clara. Levanta bandera de la defensa de la actitud revolucionaria de Largo que se opone a que se merme la autoridad del Lenin español.

Solo Largo puede realizar la revolución, dicen. Aunque no es anarquista está llevando a la práctica gran parte de nuestro programa.

Uno de los oradores insistió: Contra Largo se ha hecho esta maniobra para que salga del poder. Por encima de todo, pese a quien pese, aunque sea a gentes de su propio partido, debemos desbaratar la maniobra. Nosotros esperamos que de esta crisis no salga un gobierno antisindical, pero exigimos que no sea tampoco un gobierno de partido.

La alusión es directa al partido comunista y al socialista en el que impera hoy la tesis que desde antes del movimiento sustentaba Indalecio.

Dentro del socialismo Largo Caballero ha perdido terreno, solo se sostiene con la representación de los grupos sindicales reunidos en la U. G. T. y como sugestión gubernamental.

Durante los últimos meses no ha conseguido resolver los graves problemas que la España roja tiene planteados.

Serge como reacción la tesis de Prieto, que compartida por los propios republicanos del frente popular tiene hoy también el apoyo del partido comunista.

Simultáneamente se han reunido los comunistas en el cine de Salamanca y en el cine Goya.

Desde el primero de ellos han hablado sus jefes con la obsesión manifiesta de cubrirse contra la acusación de antirrevolucionarios que les achacan los anarquistas.

Al presentar el acto Diéguez que lo preside, ha dicho: Queremos fijar nuestra posición ante los acontecimientos de Cataluña y sofocar la situación difícil ante el fascismo. Hay contra nosotros una campaña de insidias. Se recrudece la lucha contra nosotros acusándonos de burgueses reaccionarios.

Otro orador afirmó: Constituímos un ejército popular contra los que pretenden armar las milicias que se levantan contra los mismos obreros para asesinarlos como ha ocurrido en Cataluña. Si esto último es ser revolucionario nosotros no lo somos.

La amenaza anarquista ha obligado nuevamente a encargar a Largo la constitución del Gobierno. Se discuten las carteras de Guerra y Gobernación.

A pesar de los discursos comunistas los anarquistas conseguirán que Largo asuma el Ministerio de la Guerra que se llamará a lo que parece de Defensa Nacional, pero Galarza va a ser sacrificado.

Refiriéndose a él decían hoy los comunistas en el cine Salamanca: «Se nos acusa de aplastar la revolución porque deseamos una retaguardia limpia de crímenes que solo son achacables a los del POUN, a ese periódico inmundado que es la «Antorcha» y a todos sus cómplices entre los cuales no debe hallarse muy lejos el ministro de la Gobernación. De ahí que nuestros camaradas hayan provocado la crisis».

Como sustitutos de Galarza se dan los nombres de Enrique de Francisco, Wenceslao Carrizo y Pascua Tomás, que representan en el socialismo la zona Largo y la máxima oposición a Prieto.

La Emisora 4 T. N. decía: «Si no se consigue convencer a los comunistas la crisis adquirirá dificultades insospechadas».

Como contestando a esto decían

Se habla diariamente de la retaguardia y hay que hablar de las mujeres españolas que son el mejor exponente de esa retaguardia. Ellas alientan a hijos, a hermanos y a cuervos a que peleen por España. Ellas trabajan en todo lo que para el triunfo de España se necesita. Ellas oran! La Juventud Femenina dejó su frivolidad y es la caridad quien la alienta. Hermosa retaguardia!

los anarquistas por boca de uno de sus oradores: «Aquí estamos nosotros para impedir la maniobra antisindical».

Este es el panorama que ofrece la zona roja.

El patriotismo de un ángel

UN DONATIVO DE 20 PESETAS

Se había criado en la huerta. Entre flores creció y eran sus encantos verse retratada en las líneas cristalinas del Genil, que pasaban junto a su casa.

Era mayorcita ya cuando la envolvió una atmósfera de odios, oyó blasfemias y tiros, vio correr la sangre y no supo explicarse como gente de la que siempre se hablaba bien, moría asesinada.

Un día vio tropas que no había visto nunca. Los marciales ecos de las cornetas sonaron en su oído y repercutieron en su alma. Cuando aquellas tropas marcharon, vio en el pueblo un ambiente distinto y así supo conocer al ejército, aprendió a admirar al ejército.

La dijeron que un gran escritor lo había calificado llamándolo religión de hombres honrados y chiquita como era, comenzó a amarle.

Llegó Mayo, el mes de la poesía, el mes de las flores.

A los pies de su Madre poía todas las tardes flores de las que cogía de su campo, flores espirituales que brotaban en su corazón. Su corazón latió por algo indescribible, algo celestial y una mañana vestida de blanco albergó en su pecho al Niño Jesús, al Dios humanado, que la llenó de gracias, que la hizo sentir delicias más dulces que la miel de sus colmenas.

La niña con su vestido blanco recorrió las casas de sus amistades, para hacerlas partícipes de su ventura, para decirles que Dios había hecho por vez primera un albergue en su alma y Josefina recibía besos en su rostro angelical y en su mano monedas para que comprase golosinas.

Con sus flores, con sus albas vestiduras, terminó el día llena de cansancio. Papá! Papá! decía Mira cuanto dinero tengo! Era para la chica una fortuna. Podía comprar muchos caramelos, muchos dulces, muchas cintas. Contaron el capital. Eran cuatro duros! La niña nunca había tenido tanto dinero. Pensó un momento y con el rostro radiante de felicidad se dirigió a su padre para decirle:

—Papá! Te acuerdas de aquellos soldados que vinieron el año pasado? Te acuerdas? Nos libraron de los malos en Puente Genil, y desde entonces no hay tiros ni matan a tanta persona buena? Tu me has dicho que ese es el Ejército, que ese es el que salvará a España. Estas 20 pesetas, mejor que gastarlas yo, que sean para ellos...

El padre no contestó. Se le formó un nudo en la garganta. Asomaron a sus ojos las lágrimas y se limitó a abrir los brazos y a estrechar en ellos a su hija.

Una hora después, Josefa García Cosano, con su padre, estaba en la comandancia militar de Puente Genil. Al señor Diana, jefe de la misma, le hizo presente el objeto de su visita. El militar se conmovió. No había sentido igual efecto cuando las balas silbaron en su torno. Besó a la muchacha, recibió el óbolo y tomando en sus manos la pluma comenzó a escribir al Gobernador militar de la provincia:

Excmo. Sr.: Tengo el honor de comunicarle que la niña de nueve años, Josefa García Cosano, dando un ejemplo de patriotismo y amor al Ejército me ha entregado 20 pesetas, de las que ha recibido como regalo el día de su primera comunión, y las dona para que engrosen la suscripción nacional.

La niña, riendo y saltando, regresó a la huerta. Era feliz porque había seguido los impulsos de su corazón. En él vivía el Dios Niño a quien

había recibido por la misma; en él vivía el sentimiento de la Patria. La primocomulganle había dado una lección digna de encomio y de perpetuo lauro.

La escena se ha repetido ayer en Córdoba. Una niña de clase modesta recibió ayer por vez primera la Sagrada Comunión. Después recorrió con sus albas vestiduras las casas de su familia y amistades y al caer de la tarde, niña y madre acudieron al gobierno militar con objeto de visitar al Sr. Cascajo.

No se hallaba el general en su despacho y en el del oficial encargado de asuntos de Hacienda del Gobierno Militar Sr. Romero, la niña vació su limosnera. Había 22 50 pesetas.

La niña hizo ofrenda de ellas para el Ejército.

Angelita Gómez Díaz en Córdoba y Josefa García Cosano en Puente Genil, dieron ayer ejemplo de patriotismo, magnífico ejemplo de generosidad, pues que dieron todo lo que tenían.

Ayer día del Espíritu Santo fué para ellas día completo. Comenzaron por decirlo a Dios que debe ser su amor supremo, y lo coronaron con un sacrificio por la Patria que es después de Dios a la que debemos ofrecer todo lo que valemos y somos.

La gracia del Espíritu Santo se adueñó de sus almitas candorosas.

El día del cigarrillo

Cerrada nuestra edición del sábado, un funcionario provincial nos entregó 5 paquetes de 0'80; dos señoritas, 2 de 0'95 y 2 libritos de papel; un funcionario municipal, 5 de 0'80; un sacerdote, uno de 0'85 y una caja de cerillas; el matrimonio de todos los sábados, 4 de 0'35 y una docena de cajas de cerillas.

Un coronel, uno de 3'60; un corredor de cereales, uno de 0'35 y dos cajas de cerillas; una señora viuda, dos macitos y una docena de cajas de cerillas; un comerciante y su dependiente, dos de 0'95; personal de la casa de Carbonell y Compañía, 10 paquetes de cigarrillos de 0'80, tres de 0'95, dos de 0'35, uno de 1'65, un macito, una caja de cerillas y un librito de papel de fumar.

Un repartidor del DEFENSOR, una de 0'35; otro repartidor, otra de 0'35; un sargento de infantería, 2 pesetas, y un abogado, uno de 0'95.

ANUNCIO

GOBIERNO MILITAR DE CÓRDOBA

Por el presente se hace saber a todos los industriales o particulares que tengan en su poder cebada o avena la obligación inexcusable de enviar en el plazo de tres días, a los Comandantes Militares de las plazas de esta provincia y al Parque de Intendencia de Córdoba, los que residan en este término municipal, declaraciones juradas de las existencias de dichos cereales de que dispongan en la actualidad, en la inteligencia de que caso de ocultación o error en la cantidad declarada se seguirá contra los infractores el procedimiento a que haya lugar.

Córdoba 13 de Mayo de 1937.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

OBRA DE ASISTENCIA AL FRENTE

Establécido el servicio semanal para el envío de encargos a los frentes de Córdoba, se admiten paquetes, etc., para aquellos combatientes sin distinción de Cuerpo o Millicias a que pertenezcan.

Este servicio pueden utilizarlo cuantas personas lo deseen, entregando los encargos en la Delegación para esta provincia de la «Obra de Asistencia al Frente», calle Carbonell y Moland, n.º 3.

Las salidas serán los jueves de cada semana.

Los del cocido del Niño

Ayer recibieron la Sagrada Comunión por vez primera niños cordobeses en todas las parroquias. Fué un deseo, cumplido del Prelado, que el día de ayer fuese el de la comunión general de niños en Córdoba en desagravio y para pedir a Dios por España.

Y el Espíritu Santo vino y llenó los corazones de los fieles y encendió en ellos el fuego del amor.

El dulce huésped del alma vino a las nuestras y halló su mejor albergue en las almas de los niños, muchos de los que no le conocían y por no conocerle no pudieron amarle.

Hay en Córdoba una institución benemérita que se llama «El Cocido del Niño», institución de la que el 97 por 100 de los componentes son de la clase media y obreros y esta institución que subviene al alimento del niño, con el cocido diario, abundante y bien condimentado, no podía, no puede vivir alejada, de sus necesidades espirituales y por eso les preparó para ayer que recibieran en sus pechos a Cristo, sumo bien, y todos los recibieron en sus parroquias o en la iglesia auxiliar de las Margaritas.

El día antes, día cático de la bendición del agua para las pilas del Bautismo, se regeneraron en ellas tres niños, alguno adulto ya, 14 años, y ayer comulgaron por vez primera 85 niños.

Don Manuel Rodríguez Manso, que tuvo noticias de ello, envió 85 duros para esos niños y se pudieron invertir en calzado y en otras necesidades perentorias de los mismos.

En las Margaritas el coadjutor don Angel Gómez, les dirigió una plática fervorosa y terminada la Santa Misa se obtuvieron grupos fotográficos.

En Santa Marina hubo gran concurrencia.

Celebró la Santa Misa don Paulino Seco de Herrera, director del «Cocido del Niño» y después de haber cantado las señoritas de la parroquia con gran afinación el «Estrella de los mares», el párroco don Amador Moreno hizo una preparación breve, clara, precisa, apropiada a la inteligencia de aquellos oyentes, de la significación del acto de la primera comunión.

Se acercaron a la Sagrada Misa 78 niñas, algunas de primera comunión, que no la habían hecho el día de la Ascensión, 142 niños y 23 personas mayores. La mayoría de los niños eran de las escuelas del barrio y concurrentes al «cocido del niño».

Se cantó después el himno del Congreso Mariano y terminada que fué la Sagrada Comunión el Sr. Rector pronunció una breve plática de acción de gracias.

Luego los del «cocido del niño» se reunieron en el comedor de la Torre de la Malmuerta donde se les sirvió el desayuno.

Son las servidoras de este cocido señoritas pertenecientes a la Acción Católica de la parroquia respectiva y al frente de ellas estaba Lolita Eraso. Baste decir su nombre para no necesitar elogios la persona. Como Lolita, las muchachas son su plantel de belleza, gracia, generosidad y desprendimiento. Esto último se ve en la labor que realizan.

Son tres comedores y en total actúan 80 señoritas, formando dos turnos que sirven la mitad en cada semana y la otra mitad en la siguiente.

Estas señoritas, muchas de las cuales son enfermeras en los distintos hospitales, atienden a varias necesidades y ayer en este desayuno costearon las tortas y los caramelos. La leche la envió la señora de don Rafael Guerra Bejarano, y el chocolate lo regaló don Antonio Gil, funcionario de Hacienda que trabaja sin descanso en esta patriótica labor.

Para los beneficiarios de esta obra fué la mañana de ayer de un supremo encanto y en este gozo tuvieron su premio y su placer los socios de la institución y las señoritas que en ella cooperan, a todos los que felicitamos por esta obra, que Dios les pagará.

SE ARRIENDA

Departamento independiente propio para vivienda, almacén o depósito, en Rejas de Don Gome n.º 3, se formarán en Joaquín Costa, número 2, principal. 10

Regina Paels

Sin timón y a la deriva de los males procelosos, en abismos horrorosos iba España a naufragar.

Da tú luz a nuestro pueblo; da a su espíritu la calma; da tú la paz del alma; sálvalo, «Estrella del mar».

ANTONIO G. NAVASCUÉS.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 18 Venancio. La misa es de la feria tercera de la infraoctava de Pentecostas, con gloria, secuencia y credo. Doble de primera clase. Rcojo.

JUBILEO

Jubileo circular de las 40 Horas. En San Andrés.

Hay diariamente exposición de Santísimo en las Esclavas.

San Hipólito.—La comunión general de las Hijas de María es a las 8'30 y el mes de María a las 19'30, con cánticos por las asociadas.

Salesianos.—Del 16 al 24 solemne novena de rogativa por nuestra amada España y de reparación a María Auxiliadora. A las 7, 8 y 9 misas. A las 7 de la tarde novena con manifiesto, cánticos y sermón, que predicará el canónigo don Félix Romero Menjíbar.

Trinitarios.—Solemne novena a la Santísima Trinidad, los días 15 al 23. A las 9 misa solemne. A las 18'30, novena con trisagio, himno trinitario y sermón, por Padres de la Comunidad.

Sagrario.—Solemne novena a la Virgen de la Madalla Milagrosa, del 15 al 23, a las 6 de la tarde, con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Francisco Peiró, S. J.

Italia y España

La Compañía Italcable, que con objeto de dar todavía más facilidades a las estrechas relaciones existentes entre Italia y la España Nacional, y como consecuencia natural de su posición frente al llamado Gobierno de Valencia, ha suprimido el contacto de su red cablegráfica con la ciudad de Barcelona, y desde ahora ningún cable de la Italcable toca punto alguno de la zona roja, habiéndose regulado el tráfico mediante los cables que tocan Málaga.

He aquí un hecho que dice más que las palabras y por el que demuestra la nación hermana el afecto que nos profesa y al que nosotros correspondemos de todo corazón.

Habla Queipo de Llano

Comenzó anoche la charla comentando la crisis del gobierno rojo y que Azaña ha ratificado su confianza a Largo, que formará gobierno con todos los partidos rojos, menos los sindicalistas, a los que Moscú ha dado orden de exterminar.

En Barcelona se han encontrado tres vagones cargados de armas. Tal vez esto ha sido un pretexto para detener gente de la Fal y del Poun.

Parece que Largo pretenda imponer una dictadura de la peor especie.

El general La Cerda, que nos traicionó, ha sido destituido por los rojos.

A los festejos de Londres ha asistido un representante ruso. Al mismo tiempo los rusos para sabotearlos han declarado varias huelgas en Londres.

El periódico inglés «The Times» que no se ha distinguido como amigo nuestro sino todo lo contrario, publica una información en la que dice que la opinión pública en Andalucía es absolutamente favorable al movimiento nacional, y que la vida se desarrolla con normalidad completa, merced a las sabias disposiciones adoptadas por la autoridad militar.

Agrega el periodista inglés que ha podido comprobar que en Málaga la vida se desarrolla normalmente.

También en Algeciras el Hotel María Cristina está abierto y lleno de viajeros, siendo la vida normal en ese sector, como en todos los ocupados por los nacionales.

Luego glosa el parte oficial racional de la guerra y añade que la Agencia Havas había dado una nota confirmando que el héroe capitán Cortés, defensor del Santuario de la Virgen de la Cabeza, había sido asesinado por los rojos. Esos criminales, que sólo se ven vengarse con los infantes—dice el General—han asesinado cobardemente a uno de los héroes legendarios de la humanidad, cuya valentía, cuya abnegación y cuyo heroísmo quedarán perpetuados en la Historia como una página emocionante y sublime.

La Agencia Havas dice que el capitán Cortés fué herido después del hecho prisionero, y en un automóvil fué llevado al Hospital de Jaén, donde no pudo ser curado por las muchas y muy graves heridas que sufría.

Cerca de la cama que ocupaba en dicho Hospital se reunieron los que iban a juzgarle, siendo condenado a muerte.

Inmediatamente y sin consideración a las graves heridas que sufría, fué trasladado al patio del Hospital, donde se hallaba formado el pelotón de ejecución.

El héroe capitán Cortés murió como un valiente, y aún tuvo fuerzas para gritar viva España.

Esa gente—dice el General—cometió la infinita vileza de fusilarlo, de asesinarlo cobardemente. En fin, no puedo seguir hablando porque me lo impiden el dolor y la indignación que siento ante ese crimen incalificable.

Notas de Bilbao

Berlín.—Informaciones que se han recibido en París, dan cuenta de que los nacionalistas vascos estudian el modo, ante la difícilísima situación por que atraviesa la villa de Bilbao, de negociar una tregua con el Gobierno nacional de Generalísimo Franco, por mediación del Santo Padre.

Los anarquistas y sindicalistas, ante esta actitud de los nacionalistas vascos, han a menazado con frustrarla inmediatamente, caso de que los autores de tan desparatado proyecto, intentaran llevarlo adelante, y amenazaron además con incendiar a Bilbao por sus cuatro costados.

Viajeros llegados a París, procedentes de Bilbao, dicen que la situación en dicha villa se agrava por momentos, habiéndose ya registrado luchas en las calles entre elementos anarcosindicalistas y nacionalistas vascos.

El ambiente de rendición va ganando terreno por momentos.

PARA ALMACEN

De mercancías o venta de carbones se alquila un apartamento independiente de la casa núm. 3, calle Rejas de Don Gome. Informarán en el número 6, principal, de la calle Joaquín Costa. 10-6

SE VENDE

Fuente de patio y una mesa. Maeze Luis, 24. 10-7

Fotografía Montilla

Grabación de "Foto-Venus", Fotos Oises y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Ciudad y Despacho Detall

Almacenes

PEREZ GALDOS, 3

Teléfono 1555

DOCE DE OCTUBRE



LA BORRADOR-RESTAURACIONES PAPELES PINTADOS 2122

La situación de Cataluña

En Barcelona no está totalmente liquidada la revuelta anarcosindicalista.

Las barriadas más populosas siguen dominadas por los revoltosos, que hacen fuego constante desde las barriadas contra las fuerzas del Gobierno de la Generalidad cuando intentan aproximarse para combatirles.

La aviación al servicio de la Generalidad no ha castigado aun a los rebeldes anarcosindicalistas, que mantienen la resistencia en aquellas barriadas.

La mayoría de los servicios del puerto se hallan en poder de los revoltosos.

El abastecimiento es extremadamente difícil. La mayoría de los depósitos de víveres están en poder de los anarcosindicalistas rebeldes.

En diversos sitios de la capital han sido encontrados sin estallar muchos explosivos.

Según informan enviados especiales, la mayor resistencia de los anarcosindicalistas está localizada en las barriadas de Hostafranch y San Andrés. A dichos barrios llegaron fuerzas enviadas por la Generalidad.

Se entablaron rudas luchas, teniendo que retirarse, derrotados, los guardias de asalto y republicanos que había mandado la Generalidad.

Los citados rebeldes continúan en poder de los anarcosindicalistas, que tienen allí construidas, no simples barriadas, sino obras sólidas de fortificación, para resistir todo el tiempo que sea preciso.

En el seno de la Izquierda se ha producido malestar contra Companys, y dicen los izquierdistas que Companys no se olvida nunca de sus antiguos camaradas los anarcosindicalistas, y que, a pesar de cuanto ha corrido y de la situación difícil a que han llevado al Gobierno de Cataluña con su revuelta, ahora les sigue protegiendo.

De Sociedad

Mañana, San Félix Cantalicio, son los días de las señoras y señoritas Valderrama Martínez, García Díez de Morales, Condesa viuda de Casa Padilla, Jiménez y de la Condesa de Casa de Casa Padilla.

También lo son de las señoras Carmena Saucedo, Ramírez Aiba y Romero Menjíbar.

Suscribanse al "DEFENSOR"

Diario católico

Ambrosio de Morales núm. 8

SOMBRETEROS DE SACERDOTE

fabrica a la medida la casa DIEGO RUIZ Conde de Gondomar, 12, Córdoba.

Mandrias o rojos

No sabemos si calificarnos de rojos, que masónicamente actuamos, o de mandrias. Es el hecho que hay en Córdoba unos criminales que lanzan a diario toda clase de especies y sabiendo que hay imbéciles que se tragan todas las bolas por grandes que sean, las lanzan a diario, tal vez con el propósito de producir alarma, si son emboscados; tal vez para reírse un rato, si son unos guasones.

Pues bien, esos mandrias rojos o rojos mandrias que todos los días dan un numerito en determinados barrios, ayer de mañana dieron la consabida voz y la gente corrió, refugiándose en las Iglesias.

A esos tales, es necesario imponer un ejemplar castigo y para ello basta con que los vecinos que sufren sus esdrújulas majaderías, los denuncien a las autoridades y así dejarán de dar malos ratos a las pobres mujeres.

Para un acorazado

Suscripción iniciada por la Comisión Gestora municipal para contribuir a la adquisición de un barco de guerra que sustituya al acorazado «España».

3ª LISTA

Suma anterior, 9.406 pesetas.

Don Antonio Escribano Ramos, 25; don Juan María Tobaruea, 5; don F. Plácido Doña Ruiz, 5; don José Fernández Natera, 100; don Manuel Cantueso Arenas, 20; don José Pablos Barbudo, 5; don Angel Moyano Manso, 25; don Manuel Pérez Gutiérrez, 50; don Manuel Herrera Iglesias y señora, 25; don Francisco Lucena Artacho, 100; don Diego Romero Oliva, 5; don Romualdo Molina Artero, 100; don Rafael Roldán Castro, 5; doña Antonia Roldán Castro, 2.

Don Manuel Aparicio Aparicio y señora, 50; don Rufino García y señora, 50; señores Rodríguez y Labián, 50; don Bernardo Alba Pulido, 100; don Rafael Alcántara Román, 100; don Andrés Alcántara Román, 50; don Francisco Rodríguez Molina, 100; don Antonio Coello Ramírez de Arellano y señora, 250; don Juan Aguilera Cañete, 5; doña Dolores Mata Cañete, 10; don Manuel Mañoz Morán, 100; don Timoteo Jimena Martínez, 10; don Mariano Madrid Pascual, 20; don Rafael de Muro Ribó, 25; doña María Luisa Benito y Benito, donativo familiar, 100; doña Manuela Rueda Moya, 50; doña Blanca Sánchez Guerra, viuda de Alvear, 100; don José Raya Lechuga, 50.

Total hasta la fecha, 11.098.

El destroyer "Hunter"

Del accidente ocurrido al destructor «Hunter», solo queda una leve polémica periodística sobre las causas que lo originaron. Los radios rojos de España y del extranjero se propusieron que un torpado lanzado por un submarino, primero que era italiano, luego alemán.

Desechada la especie se pretendió después que era un torpedo alemán y como tampoco fuera admitida esta hipótesis se ha terminado por buscar una nueva explicación que dió ayer tarde la radio Barcelona. El accidente fué producido por un obús del crucero «Balears».

Estos ingleses, a quienes no es tan fácil complicarles en este juego, han creído más oportuno esperar el informe de los técnicos. La agencia Reuter en un avance de dicho informe asegura que puede anticiparse que el «Hunter» chocó con una mina con forma a la versión que se dió desde el primer momento en los centros informativos de España.

Tribunales

Juicios para mañana: Sección 1.ª, Montilla, imprudencia, contra Antonio Jiménez Pulido. Defensor, señor Espinas; procurador, señor Jiménez Biera.

Sección 2.ª, Rute, lesiones, contra Diego Piedra de la Rosa. Defensor, señor Espinas; procurador, señor Ortiz.

Sacrificios

Antes, las cuatro temporadas, eran días de ayuno. Por privilegio no son de ayuno ahora. Son momentos de austeridad y de sacrificio. Ofrece el ayuno del miércoles, viernes y sábado por España.

No olvides que el viernes es día de abstinencia de carne.

Este periódico se publica con centavo de más.

Solución que no satisface

Valencia.—La solución dada a la crisis, ratificando Azaña su confianza a Largo, no ha satisfecho a nadie.

Largo tiene el propósito de instaurar ahora una etapa de verdadero terror para someter a los anarcosindicalistas valencianos que están en rebeldía latente.

Esto lo confirma una emisión de «Radio Torrente», la que dijo «que en vista de la rebelión anarquista descubierta en Valencia, serán adoptadas medidas para impedir la repetición de tales sucesos».

Han sido disueltos mediante una orden del Gobierno roj, todos los «Comités de marinería» que venían funcionando en la escuadra marxista. Las atribuciones específicas que tenían esos Comités se transfieren íntegramente al Comisario de Marina.

Azaña ha firmado un decreto por el que se crean dos mil guardias de asalto más y mil guardias nacionales.

Se dispone en dicho decreto «que tales empleos serán atribuidos a los milicianos de mayor garantía y confianza del frente popular».

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

SESION EXTRAORDINARIA DE 15 DE MAYO

Bajo la presidencia de don Rafael Sánchez Cabrera y con la asistencia de los señores Sagrera Pannón, Taradas Nogareda, Serrano Conde, Sánchez Gallego, Gamiz Asas, Raposo González y Prieto Iglesias y el secretario señor Zamora Herrador, se reunió la Comisión Gestora de esta Cámara.

Su objeto fundamental fué el dar cumplimiento a lo prescrito en la disposición adicional primera de las Instrucciones para el desenvolvimiento del Decreto número 264 de primero de Mayo corriente, adoptándose los oportunos acuerdos, en cuanto conciernen a la organización del Negociado que ha de desempeñar este quehacer, a la adquisición de material, etc.

Se estudió el contenido de los artículos 4.º y 17 relacionados, de las Instrucciones; que determinan la obligación de los propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas,—incluyéndose en ellos los que habitan su propia casa, los que sean dueños de solares y todo aquel que perciba una renta cualquiera de la propiedad urbana—, a tenor de los cuales, en el plazo de cinco días, a partir del día 10 de Mayo,—plazo prorrogado hasta el día 20 del corriente por orden superior— todas las personas a quienes afecta, vienen obligadas a presentar en esta Cámara y en los pueblos de la provincia— declaración jurada en que figure el emplazamiento de la finca, pisos de que consta y alquileres que satisfacen cada uno mensualmente; producto bruto, renta líquida y gastos por suministro de agua y luz, y en el caso en que sean estos de cuenta del propietario, y a los fines de las condiciones, derribo y ordenación del fincero a que se hace referencia en distintos artículos de las Instrucciones. Acordándose insertar cuanto antecede, en el extracto del acta, a fines de general conocimiento; sin perjuicio de los principios de derecho: «A nadie es lícito ignorar la ley». La ignorancia de la ley no excusa de su cumplimiento, etc., que cristalizan en el artículo 2.º de nuestro Código civil.

Se acordó así mismo dirigir oficios a las autoridades a que se alude en el artículo duodécimo de las Instrucciones, para que designen los representantes en la Junta Provincial que preside el señor Presidente de esta Cámara—y que está encargada de conocer de las denegaciones de exención y de los recursos de aquellos que se estimen perjudicados por la resolución de la Cámara al hacer el derribo,— a los fines de su constitución, etc.

Se aprobaron los escritos que, por el interés general, se habían dirigido a los Excmos. Sres. Fiscal Superior de la Vivienda y Presidente de la Junta Consultiva de Cámaras.

Reemplazo de 1930

Se movilizó el cupo de filas de 1930 los días 22, 23 y 24 del actual. Los de este reemplazo cualquiera que fuese el cuerpo en que sirvieron se incorporarán al regimiento de Granada, en Sevilla, los que residan en la provincia de Córdoba.

Los choferes y telegrafistas al batallón de Zapadores, a Sevilla y los ferroviarios a la quinta unidad de ferrocarriles, también en Sevilla.

Una fiesta en el Orfanotrófio

Vamos a hablar de la fiesta celebrada ayer, y antes hemos de decir porque utilizamos esta palabra.

No nos gusta orfanotrófio. Es un galicismo y no queremos galicismos. Alguien propuso que se llamara Orfanatorio por no utilizar la palabra francesa, pero incurrimos en otra falta. Orfanatorio es un americanismo, y teniendo como tenemos dos palabras españolas que son: orfanotrófio y orfanato, estas y únicamente estas, deben utilizarse.

Orfanotrófio es palabra más clásica. Explica mejor el sentido. Se usaba en el Digesto y tiene su origen en el orphanotrophos griego. De modo que por classicismo y por expresión esta es la que en nuestro sentir debe usarse.

Perdonémos esta digresión como prometimos, digresión que quisimos hacer otro día y hasta hoy no hemos tenido ocasión oportuna.

Ocasión propicia porque hablamos del día en que los acogidos en ese centro de Beneficencia hicieron su primera comunión o su cumplimiento pasual.

Fué este ayer de mañana en la parroquia de Santiago que estaba artísticamente engalanada para acto tan conmovedor como de regocijo para las almas tiernas de los inocentes niños. La feligresía llenó el templo y en sitio preferente tuvo la Diputación sus representantes. Fueron los señores señores Torrico, González Ripoll y Viena. También estaba el director del Orfanotrófio.

Los niños de las escuelas nacionales con sus maestros estaban también con el mismo piadoso fin que los del Orfanotrófio.

La banda del Requeté llevó al barrio su alegría, actuando en la puerta de la Iglesia antes de la fiesta y durante ella.

Voces festivas llenaron de raudales de armonía el templo. Bran jóvenes que dirigidas por la superiora general de las Hijas de la Caridad, Sor Amalia, cantaron motetes al Cordero Inmaculado.

El celosísimo párroco don José Molina Moreno, con palabra elocuente y persuasiva, hizo un fervorín, con el que se adentró en los corazones de los niños y conmovió a las personas mayores, muchas de las cuales vieron sus ojos bañados en lágrimas.

Ojalá que la semilla derramada ayer en las almas, fructifique en ellas con verdaderos arraigos.

Durante la comunión se cantó por los fieles el Himno Eucarístico.

Después regresaron al orfanotrófio los niños, que tuvieron comida extraordinaria, y por la tarde, una velada coronó el día que fué de tan dulce expresión para todos, que será para muchos de tan gratos recuerdos.

Gobierno Civil

Relación de los donativos en metálico recibidos en este Gobierno civil con destino al reemplazamiento del acorazado «España».

Suma anterior, 8.085 pesetas.

Don Diego Ruiz Moreno, 25; don Eugenio Roldán Carrillo, 25; don Benito Grand, 150; don Rafael Guerrero Barea, 50; don Francisco Hierro Aragón, 525; don José de la Linde, 25; don José de Diego Martínez, 25; don Alfonso López Baena, 150; don Pedro Jiménez Canales y señora, 50; don Antonio Rojas Arroyo, 5; doña Carmen Lozano, 15; funcionarios del Gobierno civil, 68; don Eugenio Rodríguez de Liébana, 25; doña Rafaela Rodríguez de Liébana de Herrera, 10; don Pedro Herrera Rodríguez de Liébana, 5.

Don Antonio Ortiz Natera, 50; don Enrique Laque, 500; unos industriales, 500; don Ricardo Ortiz Molina, 50; don Antonio García García, 50; doña Eulira García García, 50; Coronel, jefes y oficiales, suboficiales, cuerpo auxiliar subalterno, clases y tropa del Regimiento de Artillería Pezeta, número 1, 1.881'55; sobrante de suscripción de la Medalla Militar regalada al Excmo. Sr. General Cascejo, por la guarnición de Córdoba, 1.118'45; don Francisco Fernández Moreno, 8; don Antonio Martínez de Tejada, 25; don Manuel Padilla Crespo, 25; don Alberto Ruiz y señora, 50; don Antonio Polo Esquerza, 25; don Manuel Bernier Gutiérrez, 15.

Suma hasta la fecha, 13.554.

Notas de la provincia CARTERA

En Paente Genil, Antonio Gálvez Muñoz, encontró una cartera con 550 pesetas en el sitio Santa Matilde, entregándosela a su dueño Eugenio Bernier Rodríguez, que la gratificó.

Magisterio

POSESIONES

Se han posesionado: de la escuela número 2 de Nueva Carteya, don Antonio Palomo Marqués, y de la de Encinas Reales, don Domingo Oateya Moral.

CESE

Ha cesado en la escuela del Tejar, doña Asunción Páez Caraballo.

Funerales

Ayer tarde a las 5:30 se celebraron en la parroquia del Salvador solemnes funerales en sufragio del alma de la señorita Teresa Castanyas Jiménez, fallecida anteaayer en Carabanchel.

Asistió numerosa concurrencia que llenaba la amplia nave central y el crucero y ocuparon la presidencia el R. P. Rafael Espinosa S. J., canónigo don José Salinas Anchelegra, párrocos del Salvador don José Torres Molina y de San Francisco don Carlos Romero Berra; presidente de la Diputación don Eduardo Quero, Delegado de Hacienda don Manuel Danvila, don José Carrillo Pérez, el Superior de los PP. Trinitarios, don José Carretero, don Rafael López Alvear, don José Ruano Ruano, don José Barrera, don Francisco Jiménez Caro, don Francisco Calzadilla, y por la familia el alcalde don José Castanyas y su hermano don M. guel.

Renovamos a la afligida familia nuestro más sentido pésame por el fallecimiento de tan piadosa señorita.

Noticias

ACADEMICOS

La Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, ha elevado a la categoría de académicos correspondientes, a don Pascual Santacruz Revuelta y don Antonio Arévalo García, a quienes sinceramente felicitamos por la distinción de que han sido objeto.

CONSEJO DE GUERRA

Ante el Consejo permanente de guerra, presidido por el comandante don Rafael Cruz Conde, se ha visto hoy la causa contra Antonio Cano Morgado, por rebelión.

Informaron el fiscal señor Reina y el defensor, señor R. de Vergel.

NOVENA

Se está celebrando con gran esplendor en la parroquia del Sagrario solemne novena a la Virgen de la Medalla Milagrosa, asistiendo muchísimos fieles a escuchar la elocuente y apostólica palabra del R. P. Pedro, S. J.

HERMANO MAYOR

Reunida esta mañana en la sacristía de la parroquia del Sagrario la Hermandad del Santísimo Sacramento para celebrar Cabildo, previa citación hecha en la prensa, se celebró éste con objeto de proceder a la elección de hermano mayor, vacante por defunción del que lo era don José Ortiz Molina (q. e. p. d.)

Resultó elegido por unanimidad don Joaquín Velasco Natera.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados: Manuel Jiménez Omo, de 55 años, de herida inclsa en la region frontal; Elena González Delgado, de 17 meses, de quemadura en el brazo derecho; Rafael Afán Roldán, de 45 años, de alcoholismo agudo.

SE ARRIENDA

Se arrienda en la calle Sevilla, la casa que ha sido muchos años almacén de comestibles. Razon, viuda de Alvear, Sevilla, 4. 10-4

SE VENDE

Una casa, sitio céntrico. Darán razón, calle Cardenal González, número 85. No se admiten corredores.

SE ARRIENDA

La casa de la «Huerta de las Añetas». Para informes, Sevilla 4, casa de la señora viuda de Alvear.

SOMBRETEROS, GORRAS, BOINAS.

Cuchillas de afeitar Pinri, fabricación nacional.—CABALLERO, si compra usted esta marca permitirá dar salarios al obrero español y cooperará humanitariamente a la buena marcha y desenvolvimiento de nuestra amada España.—Sombreros Padilla Crespo. Gondomar, 11. Córdoba.

CASANA. DENTISTA

Residencia de Bell, S. CORDOBA

SE VENDE

Una puerta de garage. Osc. 1. 44